

RÉGION DE GRANDSON

L'association Vol au vent est dressée contre plusieurs projets d'éoliennes

ANTOINE MICHEL

Avec plusieurs grands projets de parcs éoliens, le canton de Vaud a la volonté d'assurer une partie de la production d'électricité grâce au vent. Néanmoins, ces ambitieux projets rencontrent presque instantanément des résistances. C'est le cas pour les trois projets de La Grandsonnaz (17 mâts), de Grandevent (7) et de Provence (17), localisés dans la région grandsonnoise, qui ont poussé certains habitants à fonder, le 4 septembre dernier, une association de lutte contre les turbines, appelée «Vol au vent - Jura Vaud Nord sans éolienne».

Son président, Pierre Cusin, explique que «l'objectif ultime est de sauvegarder le pay-

sage. En Suisse, nous n'avons pas beaucoup d'espace, rien ne justifie de le saccager». Pour arriver à ses fins, de gros efforts seront entrepris afin d'informer sur l'ampleur des projets. «Nous ferons aussi opposition aux permis de construire», annonce Pierre Cusin.

Cette nouvelle association peut compter sur la fédération vaudoise des anti-éoliens, Paysage libre Vaud, qui compte huit associations membres. Deux autres, en construction, s'y ajouteront bientôt. L'organisation faîtière se chargeant du travail au niveau cantonal, «Vol au vent - Jura Vaud Nord sans éolienne» s'activera dans la communication de proximité. «C'est leur enjeu numéro un, assure Jean-Marc Blanc, secré-

taire général de Paysage libre Vaud. Mais l'association va avoir du boulot, car autour de Grandson, ce sont plus de 40 éoliennes qui sont projetées!»

La jeune association «Vol au vent - Jura Vaud Nord sans éolienne» compte pour l'instant vingt membres, résidant majoritairement dans la commune de Tévenon, qui sera la plus touchée par les turbines. Mais elle est ouverte à toute personne voulant militer en défaveur des projets en cours et futurs. «Beaucoup de personnes viennent se ressourcer ou se promener dans le Jura. Le problème dépasse même la frontière», assure Pierre Cusin. LA RÉGION